

GARCIA MORENO

(Suite.)

CHAPITRE I.

LE CHEVALIER DU DROIT.

(1821-1856)

§ 1. *Premières Années (1821-1836)*

Gabriel Garcia Moreno naquit à Guayaquil le 24 décembre 1821, quelques jours avant la prise de Quito par les troupes républicaines. Il était fils de don Gabriel Garcia Gomez et de dona Mercédès Moreno. Les deux époux étaient dignes de leurs nobles ancêtres par de rares qualités personnelles et surtout par leur invincible attachement à la religion catholique. Dieu récompensa leurs vertus par une magnifique couronne d'enfants qui tous firent leur consolation et dont le plus jeune sera éternellement leur gloire.

Par suite des révolutions incessantes qui bouleversaient l'Amérique espagnole, don Garcia Gomez essuya de grands revers de fortune. D'opulente qu'elle était, sa famille tomba dans la médiocrité puis dans la gêne, et bientôt ce fut la pauvreté avec son cortège de privations d'autant plus pénible qu'elles se dissimulaient à tous les yeux. Les deux époux en souffrirent surtout pour le petit Gabriel. Leurs aînés avaient terminé leur éducation, ils pouvaient prendre leur vol et se frayer un chemin dans le monde ; mais qui s'occuperait du pauvre déshérité ?

Dona Mercédès comprit la tâche que les circonstances lui donnaient à remplir. Elle se chargea de former l'esprit et le cœur de l'enfant, comptant sur Dieu pour son avenir. Le petit Gabriel, dont le cœur s'épanouissait au contact de cette noble femme, en même temps que son intelligence se développait, comprenait tous